

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 6 DE NOVIEMBRE DE 1770.

Constantinopla 3 de Setiembre de 1770.



El resultado de un nuevo Extraordinario que llegó del Ejército el 18 del mes último, tubo el Gran Señor el día siguiente un gran Divan, compuesto de todas las Gentes de la Ley, de los Gefes Militares, y de los Ministros de la Puerta, en el qual se trató de si era mas conveniente proseguir la guerra, que prestarse á las proposiciones de paz, especialmente atendiendo al mal suceso de las armas *Otomanas* en la última batalla, en que no solamente fue derrotado nuestro Ejército, si no que pereció una gran parte en las corrientes del *Danubio*. Dícese que el Sultan declaró, que habiendose visto hasta este día que la presencia del Gran Visir y de los Baxáes no infundía suficiente valor á las Tropas para resistir al Enemigo, tenía por conveniente ponerse á su cabeza, para defender en persona el honor de sus armas, respecto de que le debía ultrajar admitiendo las condiciones de una paz vergonzosa: que todo el Divan respondió unánimemente á S. A. que á la verdad esta resolución sería el único medio de mantener el honor de sus armas; pero que tambien era mucho mas necesaria su presencia en la Ciudad: que fácilmente se podia discurrir que las Tropas no serían mas afortunadas en adelante, una vez que el Enemigo penetraba por todos lados, abanzandose ázia la Capital; y que para evitar mayores males, el único y mas seguro medio era pensar en ajustar la paz. Se asegura, que habiendo el Sultan tomado en consideracion esta respuesta, dixo, que antes de llegar á tal extremo, convenía que el Divan lo reflexionase con la mayor madurez; y concluyó con estas palabras: *Doy á mi Divan y Consejo facultad y poder para cuidar y tratar del verdadero bien de mis Estados, sin resol-*

ver cosa alguna por ahora basta que me hayan dado perfecto conocimiento de los medios que discurran , y que yo los apruebe.

Mehemet Agá, Ayudante general del Gran Visir , degollado , que vino á esta Capital quando fueron conducidos á ella el Hospodar de *Valaquia* y el Dragoman de la *Puerta* para sufrir el mismo castigo , fue declarado Baxá por S. A. el Miercoles ultimo , asegurandose que pasará al Ejército dentro de tres dias para restablecer el buen orden entre las Tropas. Por la mucha confianza que tiene el Sultán de su persona , presumen algunos que llevará la Patente de Gran Visir.

Petersburgo 28 de Setiembre de 1770.

Ayer se cantó aquí el *Te Deum* , al estruendo de la artillería del Castillo , y del Almirantazgo , en acción de gracias de la destrucción de la *Esquadra Otomana*. Su Magestad *Imperial* y toda la Corte asistieron á esta función , y por la noche hubo luminarias en toda la Ciudad.

Varsovia 3 de Octubre de 1770.

Legaron ultimamente á esta Ciudad 600 hombres de Tropas *Rusas*, destacados de *Lithuania* ; y otros 200 de las mismas Tropas han ido á reforzar al Coronel *Drewitz*. El Regimiento *Pulawski* permanece siempre atrincherado en la Fortaleza de *Czentochau* , donde encontró 15 cañones. Los Confederados que tiene á sus ordenes , y los de los Señores *Zaremba* y *Saba* , se reunieron á 18 millas de esta Capital.

Durante el curso de esta semana se han encontrado casi todas las noches materias combustibles en diferentes partes ; pero siempre con la felicidad de haberse descubierto á tiempo. Antes de ayer , á las 10 de la noche , se encontró en el Palacio del Rey un paquete de pólvora , á cuya mecha encendida solo le faltaban cerca de 10 minutos para acabarse y pegarle fuego. Los *Rusos* patrullan por la noche en las encrucijadas , y tienen gruesos Piquetes en las calles con algunas piezas de artillería.

Todos los avisos de *Podolia* , *Volhinia* y *Ukrania* convienen en que á causa de la peste se ha despoblado ya multitud de Lugares de aquellas Provincias ; pero lo cierto es , que la mitad de sus moradores murió , mas bien de miseria , que de enfermedad. No se puede hablar sin horror de la inhumanidad que experimentan los infelices Ciudadanos y Paysanos. Arrojadlos los pobres enfermos de sus domicilios , tengan ó no con que remediar sus necesidades , aun no se les permite llevar lo poco que les queda. Hubo ultimamente algunos de es-

tos miserables , expulsos de su Ciudad , que habiendose acercado á ella en solicitud de algun alivio , tubo el Comandante de la Plaza la crueldad de hacer fuego sobre ellos , en lugar de ocurrir á la conservacion de su vida , dandoles algun alimento. En una palabra , ha llegado la miseria á tal extremo , que no se ven por todas partes mas que espantosas señales de escaséz y de hambre.

La peste comienza á hacer grandes estragos en diferentes partes de este Reyno. En menos de tres semanas murieron 500 personas en *Zulkiew* , cerca de *Lemberg* , y en un solo dia hizo perecer á todos los habitantes de un Lugar , perteneciente al Principe *Czartoriski*. Escriben de *Lemberg* , que este azote obligó al General de *Esen* á retirarse con sus Tropas. Por parte de este Reyno se ha resuelto formar un cordon , juntamente con los *Rusos* , para detener los progresos del contagio. El General Conde de *Braniki* tendrá el mando de las Tropas *Polacas* , empleadas en este cordon. Se han despachado cartas circulares , en nombre del Rey de *Prusia* , á las Ciudades de la *Prusia Polaca* , para que en las providencias que se toman contra la peste , hagan causa comun con la *Prusia* , formando un cordon , y que de lo contrario experimentarán el mismo trato que los habitantes de *Po-lonia* , sugetos á 42 dias de quarentena. Algunas personas , que no obstante la prohibicion , quisieron atravesar el cordon , fueron muertas por las centinelas abanzadas.

Aunque no se tienen noticias ciertas del Exército del Conde de *Romanzow* , se asegura que el Principe *Repnin* , y el General *Bawer* pasaron el *Danubio* con dos Cuerpos de Tropas para reconocer y perseguir al Exército *Otomano*. A la partida del ultimo Corréo , despachado del Exército del General Conde de *Panin* , quedaba todo dispuesto para asaltar la fortaleza de *Bender*.

Stockolmo 3 de Octubre de 1770.

EL Principe *Enrique de Prusia* , con su comitiva , se embarcó aquí el 26 del mes ultimo , á las siete de la mañana , sin despedirse de la Reyna , en dos Galeras , servidas por 400 hombres del Regimiento de *Sudermania* , que le deben transportar á *Abo*. Las mismas personas que nombró el Rey para salir á recibir á este Principe en las fronteras de *Pomerania* , le acompañarán hasta las de *Rusia* , y se le hará el gasto en todo el camino á costa del Gobierno. El Principe Real y el Principe *Federico* , que se embarcaron con S. A. R. para acompañarle hasta cierta distancia , se restituyeron el 27 por la noche.

Dantzick 8 de Octubre de 1770.

SE asegura positivamente que los Rusos levantaron el sitio de *Bender*. Pretenden sus parciales, que han tomado este partido á causa de la peste; pero se puede creer que se habrán visto precisados á hacerlo el 14 del mes ultimo, despues de un asalto, en que una mina hizo volar un considerable Cuerpo de sus Tropas, que segun dicen, asciende á 58 hombres. Tambien se asegura que el General *Berg* abandonó enteramente la empresa que había formado contra la *Criméa*, y que todo el Exército *Otomano*, en número de 809 hombres, se halla actualmente en el *Budziack* con el Kan de los *Tártaros*.

Se confirma por muchas cartas la noticia de haber tomado á *Kilia-nova* el Principe *Repnin*. No obstante la derrota de los *Turcos*, este débil puesto, defendido por solos 48 hombres, resistió cerca de 8 dias contra todo el Exército victorioso. Despues de la mas vigorosa defensa, se rindió la Guarnicion por falta de pólvora, saliendo con armas y bagages, y con todos los honores de la guerra.

No es la peste que reyna en *Moldavia* la que aquí se teme, si no la que ha traído á *Lithuania* el Sr. de *Kar*. Su Legion se arruina visiblemente por las enfermedades, que aunque solo se les nombra epidémicas, parece tienen todos los síntomas de peste, que ya se ha comunicado á los habitantes del País, en donde muere diariamente un gran número.

Viena 15 de Octubre de 1770.

EL Principe de *Saxonia*, Duque de *Curlandia*, llegó dias pasados á esta Capital. Se ha suspendido hasta el quatro ó cinco del mes próximo la partida á *Florenzia* de los Grandes Duques de *Toscana*.

Las ultimas cartas de *Constantinopla* refieren, que habiendo el Gran Señor hecho juntar el *Divan* para saber su dictámen sobre el partido que la *Puerta* debía tomar en las actuales circunstancias, la pluralidad de los Miembros opinó por la paz; pero que S. A. había declarado la resolucion en que se hallaba, no solo de continuar la guerra, sino de poner su persona á la cabeza de sus Exércitos, y que no pedia consejo, sino sobre los medios de proseguir con vigor esta guerra. Segun las mismas cartas, la Esquadra *Rusa* se contentaba con bloquear los *Dardanales*: los Castillos y el Estrecho están provistos de todo lo necesario para sostener un largo sitio, y guarnecida toda la ribera de gruesas piezas de artillería. Aunque está privada la Capital de los transportes de víveres por la parte de mar, se recibían por tierra en bastante abundancia para no temer la escasez.

Algunas cartas refieren, que los *Genizaros* del Ejército *Otomano* se han revelado contra el Gran Visir, y que despues de haber quitado la vida á cinco Baxáes, abandonaron el Ejército para volver á *Constantinopla*.

Londres 12 de Octubre de 1770.

EL Corréo que el Ministerio habia despachado á la Corte de *Madrid*, volvió el 8 de este mes por la mañana. El Lord *Weymouth*, Secretario de Estado, envió inmediatamente al Rey á *Richmond* los pliegos que ha traído: el 9 y los dias siguientes hubo muchas conferencias entre los Ministros sobre el contenido de estos pliegos. Se continúa en hacer grandes prevenciones en los diferentes Departamentos de nuestra Marina. El Almirantazgo acaba de dar orden de armar otros muchos Navíos de guerra, y prosigüe la leva de Marineros con la mayor actividad. Se asegura que á fin de este mes habrá en *Spithead* 20 Navíos de línea, y un gran número de Fragatas y Chalupas, prontas á hacerse á la vela á la primera orden de la Corte. El 10 de este mes promovió el Rey al grado de Contra-Almirante de la Marina al Caballero *Dennis*, á los Capitanes *Buckle*, *Montague*, *Sheldam* y *Spri*, y al Lord *Howe*.

Se sabe que la ultima Esquadra *Rusa* navega actualmente por el Canal, encaminandose á *Levante*. Nuestros Negociantes, interesados en el Comercio de *América*, están ocupados en formar una memoria sobre la decadencia de este Comercio y medios de restablecerle.

El Lord *North*, primer Comisario de la Tesorería, despachó ayer cartas circulares á todos los Miembros de las dos Cámaras del Parlamento, exórtandolos á asistir el 13 del mes próximo á la abertura del Parlamento; y previniendoles que se pondría en su consideracion un negocio de suma importancia para la Nacion.

Fontainebleau 20 de Octubre de 1770.

EL Regimiento de Infantería del Rey, que se puso en marcha desde *Sens*, llegó el 11 de este mes al Campo formado cerca de esta Ciudad, con 70 hombres del Real Cuerpo de Artillería y 8 cañones. Su Magestad, acompañado de los Sres. Delfines, de los Condes de *Provenza* y *Artois* y Madamas, se dirigió el 14 al llano ocupado por este Regimiento para pasarle revista, y despues de haber atravesado las líneas, le vió desfilar. El 17 pasó nuevamente el Rey al mismo llano para ver executar las diferentes maniobras de Ordenanza, que mandó el Mariscal de Campo Conde del *Charelet Lomont*, Teniente Coronél de este Regimiento. Su Magestad se manifestó muy satisfecho

cho de la instrucción y trabajo de los Oficiales , de la exactitud y celeridad de las diferentes evoluciones que se hicieron á su presencia , y de la viveza y execucion de los fuegos de la Infantería y del cañon. Estas maniobras duraron hora y media. Despues que desfiló el Regimiento por delante del Rey , fue S. M. al Lugar de *Samoreau*, donde dispensó al Conde del *Charelet* la honra de cenar en su quarto con el Sr. Delfín. Mientras duró el Campamento , tubieron los Oficiales de este Regimiento el honor de hacer diariamente su corte al Rey , que se ha dignado darles particulares muestras de su bondad , especialmente á aquellos que ya se habian puesto delante de S. M. en las precedentes revistas. Tambien permitió S.M. que viniesen aquí todos los Soldados á ver su Palacio , mientras estubiese en la caza. Este Regimiento partió ayer á *Besançon* , Ciudad que se le ha destinado para Guarnicion.

París 22 de Octubre de 1770.

Los Diputados del Comercio escribieron el 22 del mes ultimo á las respectivas Cámaras de los Puertos del Reyno , lo siguiente. „Una carta escrita al Ministro desde *Dantzick* , refiere, que sin embargo de que hay peste en *Polonia* , los Comerciantes de *Ruan* sacan lanas de *Dantzick* , sin hacer tomar testimonios que acrediten el lugar de donde vienen , conforme á Ordenanza y costumbre. Nos encarga el Gobierno, que os informemos de estas circunstancias , á fin de que , á imitacion de todo el Norte , tomeis ó hagais tomar las correspondientes providencias para preservar al Reyno de este azote. “

Venecia 6 de Octubre de 1770.

EL Senado ha expedido un Decreto , en que ordena al Clero y á las Congregaciones y Establecimientos de piedad , que presenten una exacta declaracion de sus Rentas , y señaladamente de sus Censos , conforme á los Decretos anteriores , con los títulos de esencion que puedan reclamar , á fin de que el repartimiento de las Décimas se haga con igualdad sobre sus rentas , como se executa sobre las de los Legos , y por las mismas reglas de tasacion.

Nápoles 16 de Octubre de 1770.

Por cartas de *Regio* , en *Calabria* , se sabe haber cesado los terremotos que por tres meses consecutivos han affligido á los habitantes de aquel Pueblo , con grave daño en los edificios. No se experimentaron mas temblores desde que se recurrió á la proteccion de nuestra Señora del *Consuelo* , cuyo milagroso Quadro se transpor-

tó en rogativa á la Ciudad, desde el Convento superior de PP. *Capuchinos*, donde se venera. Con este motivo hubo una solenne devota Procesion por toda la Ciudad, con tres dias de luminarias y fuegos artificiales.

Roma 17 de Octubre de 1770.

PROsigue su Santidad con perfecta salud en *Castelo*, conforme á los deseos de sus fidelisimos Súbditos, haciendo distribuir á los Pobres copiosas limosnas, con cuyo motivo son continuas las aclamaciones de aquellos habitantes, siempre que sale al público su liberalisimo Bienhechor. El 12 del corriente, dia de *S. Serafin*, Religioso Lego de la Orden de *Capuchinos*, oyó Misa *S. B.* en la Iglesia de esta Orden, despues de lo qual se restituyó á Palacio para conferir, segun costumbre, con el Cardenal Secretario de Estado.

Madrid 6 de Noviembre de 1770.

ANtes de ayer, dia de *S. Carlos*, cuyo augusto nombre tienen el Rey y Principe nuestros Señores y la Reyna de *Nápoles*, se vistió la Corte de Gala y hubo general Besamanos en el Real Sitio de *S. Lorenzo*, á donde concurrió gran número de Grandes, Embaxadores, Ministros estrangeros y otras personas de distincion á cumplimentar á S. M. y á sus Altezas con tan plausible motivo.

El Rey ha conferido en el Regimiento de Guardias *Españolas*, primeras Tenencias de Fusileros, al segundo Teniente *D. Francisco Miguel Pueyo y Pujadas*, al segundo Ayudante mayor *D. Miguel Joseph Mondragon*, y al segundo Teniente *D. Miguel de Abreu*; y en el de Guardias *Walonas*, primera Tenencia de Fusileros, al segundo Teniente de Granaderos *D. Juan Schoeman*.

S. M. se ha servido conferir Compañia en el Regimiento de Caballería del *Infante* á *D. Alexandro de Silva y Pantoja*, Teniente del mismo Cuerpo; y la Tenencia Coronela del de Dragones de *Pavía*, al Sargento mayor *D. Francisco de Aranda*.

Tambien ha nombrado S. M. al Sr. *D. Joseph Luis de Mollinedo* para una Plaza del Consejo de *Inquisicion*; y para la Fiscalía del mismo Consejo, vacante por su ascenso, al Sr. *D. Joseph Melchor Carrillo*, Inquisidor de Corte.

Igualmente se ha servido el Rey conceder al Sr. *D. Nicolás de Mollinedo*, Marqués de los *Llamas*, la Secretaría de la Cámara del Real Patronato de *Castilla*; y al Sr. *D. Thomás del Mello* la perteneciente á los Reynos de la Corona de *Aragon*.

Asimismo ha nombrado S. M. para una de las Fiscalías de la Audiencia de *Galicia* á *D. Joseph Antonio Fita*; y para la Vara de Alcalde

de mayor de las Ciudades de *Vera* y *Mojacar*, á *D. Domingo Luis de Guevara*.

Tambien ha nombrado S. M. para el Deanato de la Catedral de *Badajóz* á *D. Francisco Xavier Cabrera*, con retencion de la Canongía que goza en ella; y para otra Canongía de la propia Iglesia, á *D. Pedro Antonio Diaz Lucio*, con retencion del Arcedianato que goza en la misma Catedral.

El Domingo 21 de Octubre próximo pasado se consagró en la Iglesia de *Trinitarios Calzados* de esta Corte el Illmo. y Rmo. Sr. *Don Fr. Alonso Cano*, Obispo de *Segorve*. Fue su Padrino el Excmo. Sr. Duque de *Medina-Cæli*: su Consagrante el Illmo. Sr. Arzobispo de *Farsalia*, Inquisidor General; y los Asistentes los Illmos. Sres. Obispos de *Coria* y de *Palencia*.

Por noticia recibida de *Cadiz* se sabe haber entrado en aquel Puerto, procedente del de la *Guayra*, el Navío nombrado *S. Miguel* y *Santiago*, propio de la Compañía de *Caracas*, con la carga de 138628 fanegas de Cacao.

El dia 26 de Octubre ultimo arribó á la *Coruña* el Paquebot, Correo de S. M. nombrado la *Princesa*, procedente de *Montevideo*, de donde salió el 31 de Julio de este año, y ha conducido los Pliegos del Real Servicio y la correspondencia del Público.

El dia 13 del mismo mes falleció en esta Corte, de edad de 61 años, 3 meses y 25 dias, el Sr. *Don Nicolás Manzano y Marañon*, habiendo servido á S. M. por espacio de 45 años, con el zelo que es notorio, en los empleos de Cadete de Reales Guardias Españolas, Capitan de Infantería del Regimiento de *Canarias*, Ayuda de Cámara del Rey nuestro Señor, Gefe de la Real Tapicería, Montero de *Espinosa*, Corregidor de las Ciudades de *Toro* y *Alcalá la Real*, Secretario de la Cámara de Gracia y Justicia y Real Patronato de la Corona de *Aragon*, y ultimamente del Real Patronato de *Castilla*.

Ilustracion á la Curia Philipica: su autor el Sr. *D. Joseph Manuel Dominguez*, que fue del Consejo de S. M. en el de *Castilla*: son tres tomos, los dos primeros reimpressos, y el tercero es obra póstuma, que quedó á medio imprimir al tiempo de la muerte del autor. Se hallará en Madrid en casa de *Bartholomé Ulloa*, calle de la Concepcion; y en *Valencia*, calle de *Campañeros*. Se subministrará suelto el tomo tercero á quien tubiere los dos primeros.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de *D. Francisco Manuel de Mena*, calle de las *Carretas*.